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Kurzbeschreibung: Aufkommen und Verwertung von Verpackungsabfällen in Deutschland im Jahr 
2018  

Nach der EU-Richtlinie 94/62/EG über Verpackungen und Verpackungsabfälle vom 20.12.1994 
in Verbindung mit der Änderungsrichtlinie 2004/12/EG vom 11.02.2004 sind die EU-
Mitgliedstaaten verpflichtet, jährlich über Verbrauch und Verwertung von Verpackungen zu 
berichten. Der Bericht hat auf der Grundlage der Entscheidung der Kommission vom 22.03.2005 
zur Festlegung der Tabellenformate zu erfolgen (2005/270/EG).  

Die Studie bestimmt die in Deutschland in Verkehr gebrachte Menge an Verpackungen 
(Verpackungsverbrauch) für die Materialgruppen Glas, Kunststoff, Papier, Aluminium, 
Weißblech, Verbunde, Sonstiger Stahl, Holz und Sonstige Packstoffe. Zur Verbrauchsberechnung 
wurden neben der in Deutschland eingesetzten Menge von Verpackungen auch die gefüllten 
Exporte und die gefüllten Importe ermittelt.   

Zur Bestimmung der Verwertungsmengen und Verwertungswege wurden die vorliegenden 
Daten von Verbänden, der Entsorgungswirtschaft und der Umweltstatistik systematisch 
zusammengetragen und dokumentiert.  

Im Ergebnis wurden im Jahr 2018 18,86 Mio. t Verpackungen verbraucht und fielen als Abfall an. 
Insgesamt wurden 18,25 Mio. t Verpackungsabfall verwertet, davon 13,00 Mio. t stofflich und 
5,24 Mio. t energetisch. Zusätzlich wurden 2,18 Mio. t aus dem Ausland importierte 
Verpackungsabfälle in Deutschland verwertet. 

Neben den für die Berichterstattung benötigten Zahlen geht dieser Bericht in Kapitel 3.6 auch 
auf die Entwicklung des Verpackungsverbrauchs ein.  

Abstract: Consumption and recovery of packaging waste in Germany in 2017  

According to EU Directive 94/62/EC on packaging and packaging waste dated 20.12.1994 in 
connection with Directive 2004/12/EC, EU Member States are obliged to annually report on the 
consumption and recovery of packaging. This report shall be prepared on the basis of the 
Commission’s decision of 22.03.2005 on establishing mandatory table formats (2005/270/EC). 

The study determines the amount of packaging put on the market in Germany (packaging 
consumption) for the material-groups glass, plastics, paper, aluminum, tin plate, other steel, 
composite materials, wood and other packaging materials. Aside from the packaging used in 
Germany, the calculation of the packaging consumption also includes the determination of filled 
exports and filled imports.  

To determine the amount of recovered packaging and the recovery channels existing data of 
associations, the recovery industry and environmental statistics have been systematically 
compiled and documented.  

The result is that 18.86 M t of packaging were used and accrued as waste in Germany 2018. 
Overall, 18.25 M t were recovered, thereof 13.00 M t material recycling and 5.24 M t energy 
recovery. In addition, Germany recovered 2.18 M t of imported packaging waste. 

In addition to the numbers required for reporting, this report also discusses developments and 
reasons for packaging consumption in chapter 3.6.  
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Abbildung 1 In Deutschland angefallene Verpackungsabfälle im Jahr 2018 (in kt) 
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Abbildung 2 Entwicklung der in Deutschland angefallenen Verpackungsabfälle 

 

3.6.2 Entwicklung des privaten Endverbrauchs 

Auch der Verpackungsverbrauch privater Endverbraucher erreichte 2018 mit 8,93 Mio. Tonnen 
den Höchststand.  

Seit der Rezession 2009 nahm der private Endverbrauch von Verpackungen wieder 
kontinuierlich zu. 

Im Vergleich zu 2017 stieg der private Endverbrauch 2018 um 1,0 % bzw. 90 kt. 

Zu beachten ist, dass in den nachfolgend dargestellten Daten über den privaten Endverbrauch 
auch bepfandete Einweg-Getränkeverpackungen enthalten sind: 
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3.6.4 Marktentwicklung und BIP 

Nachfolgend wird die Entwicklung des Verpackungsverbrauchs in relevanten Marktsegmenten 
grafisch dargestellt und der Entwicklung des Bruttoinlandsprodukts (BIP) gegenübergestellt. 

Die grafischen Darstellungen werden hier nicht weiter kommentiert.  

Abbildung 3 Entwicklung des Verpackungsverbrauchs (alle Materialien) und BIP 
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Abbildung 4 Entwicklung des Verpackungsverbrauchs privater Endverbrauch (alle Materialien) 
und BIP 

 

 

Abbildung 5 Entwicklung des Verpackungsverbrauchs nicht privater Endverbrauch (alle 
Materialien) und BIP 
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Abbildung 6 Entwicklung des Verpackungsverbrauchs von Papier, Pappe und Karton und BIP 

 

 

Abbildung 7 Entwicklung des Verpackungsverbrauchs privater Endverbrauch aus Papier, Pappe 
und Karton und BIP 
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Abbildung 8 Entwicklung des Verpackungsverbrauchs nicht privater Endverbrauch aus Papier, 
Pappe und Karton und BIP 

 

 

Abbildung 9 Entwicklung des Verpackungsverbrauchs aus LVP und BIP 
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Abbildung 10 Entwicklung des Verpackungsverbrauchs privater Endverbrauch aus LVP und BIP 

 

 

Abbildung 11 Entwicklung des Verpackungsverbrauchs nicht privater Endverbrauch aus LVP und 
BIP 

 




